

RENE GARNEAU

Né à Québec le 4 mai 1907, M. Garneau obtient un baccalauréat ès arts de l'Université de Montréal en 1927, son diplôme de grammaires comparées de l'Université Laval en 1928 et sa licence ès lettres de la Sorbonne en 1933.

Il est consécutivement rédacteur en chef adjoint du journal "Le Canada" à Montréal et bibliothécaire adjoint de la province de Québec. Il fait son service militaire dans l'Armée canadienne à Londres d'abord comme lieutenant en février 1942 et major en août 1942. Il est démobilisé en automne 1944.

Il devient par la suite directeur de la section du Service international de Radio-Canada et secrétaire général de langue française de la Commission royale d'enquête sur l'avancement des arts, des lettres et des sciences (1944-51).

Il entre au Ministère aux Affaires extérieures en juin 1951 et occupe successivement les postes de premier secrétaire et conseiller à Paris de 1952 à 1959; conseiller à Bruxelles de 1959 à 1961, ministre-conseiller à Paris de 1961 à 1964. En 1964, il est ambassadeur en Suisse et Tunisie et concurremment ambassadeur en Algérie en 1966. Il est consul général à Bordeaux depuis mai 1968.

En 1947 il est nommé Chevalier de la Légion d'Honneur et reçoit la médaille de la Société des Gens de Lettres (1956). M. Garneau fut membre de la Société royale du Canada de 1947-1955. Il est auteur de plusieurs études critiques publiées en France (Mercure de France, Nouvelles Littéraires, Cahiers de l'Ouest, Le Monde) et au Canada.

PIERRE DUMAS

Né à Montréal le 11 juillet 1920, M. Dumas fait ses études au Collège Jean-de-Brébeuf où il obtient un baccalauréat ès arts en 1939. Il continue ses études à l'Université Georgetown (School of Foreign Service) où il décroche un diplôme (M.F.S.) en 1941. Il suit des études d'histoire, de philosophie et des lettres à l'Université de Paris au cours de l'été 1946. Il obtient sa licence ès lettres à l'Université de Montréal en 1948 et s'inscrit au Barreau.

De 1941 à 1943, il est secrétaire particulier du ministre du Canada à Rio de Janeiro. Il travaille à la Commission de l'information en temps de guerre à Ottawa en 1944. Il devient professeur au Collège Marguerite-Bourgeois de Montréal de 1947 à 1948.

C'est en septembre 1948 qu'il entre aux Affaires extérieures où il travaille successivement à la première Direction de liaison avec la Défense, à la Direction des Affaires juridiques, de l'information, des Affaires d'Europe, et au Cabinet du Sous-Secrétaire. En novembre 1949, occupe le poste de troisième